

BAB III

METODE PENELITIAN

A. Jenis dan Pendekatan Penelitian

1. Pendekatan Penelitian

Penelitian merupakan suatu proses, yakni suatu rangkaian langkah-langkah yang dilaksanakan secara terarah dan sistematis supaya mendapatkan pemecahan masalah maupun mendapat jawaban tentang pertanyaan-pertanyaan tertentu.¹⁵ Jenis penelitian disini menggunakan jenis penelitian lapangan (*field research*) dengan menggunakan pendekatan deskriptif kualitatif, yakni suatu proses penelitian yang menghasilkan data deskriptif baik itu berupa tulisan ataupun pernyataan yang didapat langsung dari lapangan.¹⁶

2. Jenis Penelitian

Dalam penelitian ini merupakan penelitian lapangan yang lebih khususkan pada penguasaan deskriptif kualitatif. Dalam penelitian memaparkan mengenai bagaimana problematika guru dalam mengajar Al-Qur' An Hadits siswa mi di mi plus al-hamid.

B. Lokasi Penelitian

Penelitian disini mengambil lokasi di MI Plus Al-Hamid jl. Tembus Perumnas No.84, RT.40, Alalak Utara, Kec. Banjarmasin Utara, Kota Banjarmasin, Kalimantan Selatan 70123

¹⁵ Sumadi, Suryabrata, *Metodologi Penelitian* (Jakarta : Rajagrafindo Persada, 2010), h. 11

¹⁶ Kommaruddin, *Ensiklopedia* (Jakarta : Bumi Aksara, 2007), h. 55

C. Subjek dan Objek Penelitian

1. Subjek Penelitian

Subjek pada penelitian adalah Sumber Utama dari data penelitian yang mempunyai data mengenai variabel variabel yang diteliti. Subjek pada penelitian ini adalah guru al-qur' an hadits.

2. Objek Penelitian

Objek penelitian adalah suatu hal yang yang akan diteliti dengan mendapatkan data atau untuk tujuan sesuatu yang kemudian bias ditarik kesimpulannya. Objek didalam penelitian ini adalah yang menjadi sasaran atau tujuan di dalam penelitian ini yaitu problematika guru dalam mengajar Al-Qur' An Hadits siswa MI Plus Al-Hamid.

D. Data dan Sumber Data

Sumber terpenting didalam penelitian kualitatif adalah kata-kata serta tindakan, selebihnya merupakan data tambahan misalnya dokumen dan lain-lain.¹⁷ Adapun sumber data didalam penelitian ini yakni:

1. Data Primer

Menurut Moleong J. Lexy¹⁸ data primer merupakan data yang didapat langsung di lapangan. Dengan melaksanakn pengamatan ataupun observasi serta wawancara mendalam dengan informan yang telah ditentukan yaitu guru al-qur'an hadits di Mi Plus Al hamid.

¹⁷ Sugiyono, *Metode Penelitian (Pendekatan Kualitatif, Kuantitatif, dan R&D)*, (Bandung: Alfabeta, 2011), h.217.

¹⁸ Moleong J Lexy, *Metodologi Penelitian Kualitatif* (Bandung: Remaja Rosdakarya, 2010), h. 157.

2. Data Sekunder

Menurut Moleong J. Lexy¹⁹ yang diartikan dengan data sekunder pada penelitian disini ialah data yang didapat dari buku ataupun referensi yang relevan hubungannya dengan penelitian disini seperti buku tentang problematika guru al-qur'an hadits

E. Teknik Pengumpulan Data

Adanya data sangat dibutuhkan pada suatu penelitian. Data yang baik untuk penelitian adalah data yang bisa dipercaya kebenaran dan keasliannya. Untuk penelitian ini, Teknik pengumpulan data yang dipakai peneliti ialah:

1. Observasi

Menurut Zainal Arifin observasi merupakan suatu proses yang diawali dengan pengamatan setelah itu pencatatan yang bersifat sistematis, logis, objektif, serta rasional terhadap berbagai macam kejadian dalam kondisi yang sebenarnya, ataupun situasi buatan.²⁰ Dua yang sangat penting dalam observasi yaitu proses ingatan dan pengamatan. Adapun untuk observasi yang dilaksanakan pada penelitian ini yakni jenis observasi partisipan, dan observasi terstruktur. Observasi partisipan adalah peneliti yang mengambil peran saat situasi sedang berlangsung serta melakukan kegiatan yang diteliti.

Saat penelitian ini peneliti melaksanakan observasi dengan mengamati problematika guru dalam mengajar Al-Qur' An Hadits siswa Mi Plus Al-Hamid.

¹⁹ Moleong. J Lexy, *Metodologi Penelitian Kualitatif...*, h. 170

²⁰ Kristanto, V. H, *Metodologi Penelitian Pedoman Penulisan Karya Tulis Ilmiah (KTI)* (Yogyakarta: CV Budi Utama, 2018)

2. Wawancara

Wawancara adalah salah satu teknik yang biasa dipergunakan untuk mengumpulkan data. Pertanyaan-pertanyaan yang terdapat di wawancara terstruktur yang diberi oleh peneliti untuk memperoleh data utama dalam penelitian ini akan berkembang secara sendirinya sesuai dengan kondisi yang ada. Adapun yang akan diwawancarai adalah, guru Al-Qur' An Hadits MI Plus Al-Hamid

3. Dokumentasi

Menurut Sugiyono .²¹ Dokumen adalah catatan kejadian yang telah berlalu. Dokumen biasanya berbentuk gambar, tulisan, ataupun karya-karya monumental seseorang. Dokumentasi pada penelitian ini berupa pengumpulan data yang mencatat dokumen-dokumen yang sifatnya mengacu pada perolehan data.

F. Instrumen Penelitian

Instrumen penelitian merupakan suatu alat yang dipergunakan untuk memperkirakan fenomena alam maupun sosial yang diamati.²² Pada penelitian kualitatif instrumen utamanya adalah orang atau human instrument, yakni peneliti itu sendiri. Instrumen yang dipergunakan pada penelitian disini ialah lembar observasi, pedoman wawancara dan catatan lapangan.

Instrumen yang digunakan dalam penelitian ini adalah lembar observasi, pedoman wawancara dan dokumentasi

²¹ Moleong J. Lexy, *Metode Penelitian Kualitatif...*, h. 329

²² Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D...*, h. 102.

1. Lembar Observasi

Lembar observasi disini dikembangkan untuk menganalisis problematika guru dalam mengajar Al-Qur' An Hadits siswa MI Plus Al-Hamid.

2. Pedoman Wawancara

Pedoman wawancara berisi mengenai kerangka serta garis besar pokok-pokok permasalahan yang dibuat sebagai dasar ketika mengajukan pertanyaan kepada responden penelitian. pedoman ini merupakan pedoman yang digunakan selama proses mewawancarai subjek penelitian untuk menggali informasi sebanyak banyaknya tentang apa, bagaimana ,mengapa, yang berkaitan dengan permasalahan yang diberikan.

3. Dokumentasi

Asal kata dari dokumen, yang artinya barang-barang tertulis. Metode dokumentasi yang digunakan dalam penelitian ini untuk mengumpulkan data yang berhubungan dengan profil umum dari sekolah Mi Plus Al-Hamid, visi dan misinya, tujuan, keadaan tenaga pendidik serta peserta didik.

G. Teknik Analisis Data

Melakukan analisis yakni melaksanakan kajian untuk memahami wujud suatu kejadian yang terjadi di lapangan, pada hal ini peneliti menentukan dengan rumusan analisis diskriptif kualitatif. Analisis data pada penelitian kualitatif, dilaksanakan pada penelitian yang sedang berlangsung. Setelah selesai dalam pengumpulan data dalam periode tertentu. Ketika wawancara, peneliti telah melakukan analisis pada jawaban yang diwawancarai. Apabila jawaban dari informan saat diwawancarai setelah dianalisis tidak atau belum memuaskan

peneliti, maka peneliti akan meneruskan pertanyaan lagi, sampai didapat data yang dipandang kuat serta kridebel.²³

Setelah data-data yang diperoleh melalui teknik pengumpulan data, maka peneliti melaksanakan analisis data. Teknik analisis data disini menggunakan pendekatan deduktif dan induktif. Deduktif merupakan peneliti memaparkan data-data secara umum kemudian disimpulkan secara khusus. Sedangkan induktif adalah peneliti menyajikan data-data secara khusus selanjutnya mengarah ke umum.

²³ Sugiyono, *Metode Penelitian Kuantitatif, Kualitatif, dan R&D...*, h. 246.